



# Antofagasta lidera cifra de agresiones a funcionarios de la APS

Más de 200 de este tipo de violentos hechos se han registrado en la comuna durante lo que va del año.

Ricardo Muñoz Espinoza  
 rmunoz@estrellanorte.cl

Los casos de violencia contra funcionarios de la salud en el país van en incremento desde la Pandemia. Así lo señalan las cifras y además se percibe de manera transversal, es decir en todas regiones se están registrando agresiones contra profesionales sanitarios, ya sea verbal o física.

Sin embargo, es la Atención Primaria de Salud (APS) la que se ha visto más afectada. De acuerdo con los datos del Registro de Agresiones a Funcionarios de Salud (RAF) del Minsal, durante este 2024 se han contabilizado 7.319 incidentes, de los cuales el 96,7% (7.067) han ocurrido en Cesfam o Sapus, según lo consignado por The Clinic.

Pero además, la comuna de Antofagasta aparece como la que lidera las cifras de agresiones durante este año en todo el país, con 230, seguida de San Bernardo (219), Temuco (212) y Santiago (207).

La situación es preocupante y tal como lo explica la presidenta regional de la Confederación Nacional de Funcionarios y Funcionarias de la Salud Municipal (Confusam), Liliانا Araya a La Estrella, se trata de un tema país, lo que además fue uno de los puntos principales que pusieron en la semana en el paro que realizó el gremio hace unos días.

“En un centro de Calama a una funcionaria le tiraron los medicamentos a la cara, le dejaron hematomas y cosas de esta envergadura. A otro funcionario en un Sapu, un señor de forma muy agresiva quería agredirlo físicamente, con golpes y tuvimos que hacer



PREOCUPAN HECHOS DE VIOLENCIA EN LOS CESFAM DEL PAÍS.

**230** **96,7%**

casos de agresiones física y verbal registra la Atención Primaria en la comuna de Antofagasta.

de las agresiones al personal de salud en el país este 2024 han ocurrido en la APS.

una tremenda contención”, explica la dirigente.

Araya subraya que no se explican las causas que llevan a comportamientos agresivos, añadiendo que ocasiona preocupación no sólo por funcionarios que estarían en riesgo, sino que también los mismos usuarios.

“Esto no sólo afecta a la región, sino que a todo el país. La gente que entra a balazos y pidiendo rematar a las personas (en referencia al caso ocurrido en Bajos de Mena, Puente Alto) es algo que ni siquiera resiste análisis. Tratar de explicar por qué la gente está tan agresiva hoy en día es bastante difícil de entender. Pueden tener miles de razones pero nada lo justifica”.

“Hay falta de seguridad, robos reiterativos, la agresividad y llegar a un extremo de balazos, esperemos que acá (en la región) sea algo que nunca pase. Por eso nos hemos manifesta-

do pidiendo seguridad. La delincuencia y agresiones están a tan nivel que ya nadie se siente seguro en ninguna parte. Imagínese si alguien tiene una emergencia y se pregunta ‘si voy, me podrían agredir’. O los mismos turnos en la noche, así como de la nada que a uno lo agredan. Es un temor constante”, sentencia.

De la misma opinión es Emma Herrera, presidenta de la Federación de Trabajadores de Atención Primaria de Antofagasta (Fe-trapsa), quien afirma que “la solución pasa por un presupuesto mayor, pasa por medidas más preventivas que represivas”.

Además y según lo expuesto por Soyantofagasta.cl, añade que “el trabajador de la salud está trabajando con miedo. Estamos en este minuto pidiendo medidas de seguridad que no deberían ser, pero que son necesarias”.